

# Calles a media luz por el robo de cable, el follaje de los árboles...

En la avenida Cataluña, Picarral o Centro hay vías que se quedan casi a oscuras por la noche. El Ayuntamiento atiende las quejas, pero dice que no hay dinero para repararlo todo a la vez

R. A.  
 rasans@20minutos.es / twitter@20m  
 20 minutos

Casi a oscuras, a media luz y en penumbra. Así se encuentran al caer la noche, no solo la Torre del Agua y los edificios más emblemáticos de la Expo (como ha denunciado la Asociación Legado de la Expo), sino decenas de zonas y calles de la capital aragonesa, debido al robo de cable de cobre, la falta de reposición de bombillas o la altura excesiva de algunos árboles que impiden que la luz de las farolas llegue al suelo, según denuncian los vecinos y ha comprobado **20 minutos**.

La urbanización Ríos de Aragón y la avenida de Cataluña están, junto con varios tramos del Tercer Cinturón, entre los puntos peor iluminados. «Tenemos unos focos provisionales que casi no dan luz desde hace dos años», explica María Luisa Gómez, presidenta de la asociación de vecinos.

La falta de luz no se circunscribe solo a los barrios más alejados del centro. Las calles Iúca y Cortes de Aragón se quedan casi a oscuras cuando anochece. «En la primera, las copas de los árboles tapan las farolas, que son muy antiguas», asegura Marisol, de la Puerta del Carmen.



En este tramo del Tercer Cinturón hay decenas de farolas apagadas por la noche.

PERDRO CALLE LUJANA

## «Aquí las farolas no te dejan dormir»

En el barrio Jesús, parte de los vecinos se quejan del exceso de luz que hay por la noche en el entorno del Puente de Piedra. «Hemos pedido al Ayuntamiento que solucione el problema, pero seguimos igual», explica Óscar Pérez, de la asociación vecinal. Algo parecido sucede en Parque Venecia, donde hay farolas encendidas en zonas en las que aún no hay vecinos viviendo.

Problemas con el follaje de los árboles tienen también en múltiples calles de la Margen izquierda. En Violeta Parra (Picarral), los árboles bloquean la luz, y en la ribera del Gállego aún no se ha repuesto el cable que robaron hace más de dos años. También hay problemas de iluminación en el potrero de Valdeferro, la calle Carmen, el tramo de Duquesa Villabermosa, Santa Orosia... En otras zonas, como la Ronda de Bollaña, solo la presión vecinal consiguió que se repusiera el

cable robado... Eso sí, cuatro meses después del hurto. El Ayuntamiento asegura que atiende las peticiones según la urgencia del caso y que da orden para que se poden los árboles conflictivos siempre que se pueda, pero confirma que no puede reponer todo el cable con la celeridad requerida debido a la crisis.

**Dinos...**  
 dónde hay zonas a media luz o a oscuras en Zaragoza

## El Consistorio ya ahorra un millón de euros al año en luz

El Ayuntamiento de Zaragoza aplica desde 2009 múltiples medidas para reducir la contaminación lumínica, con las que se ha conseguido ahorrar 922.000 euros al año. Los técnicos municipales sustituyen las bombillas tradicionales por otras más eficientes, prueban nuevas tecnologías como las LED o las farolas fotovoltaicas y han reducido el encendido de las farolas en 20 minutos al día. También han atenuado la intensidad de la luz en 40.000 puntos lumínicos y han apagado algunos tramos en zonas poco transitadas.

Las asociaciones de vecinos consultadas aseguran que casi no perciben diferencia con estos recortes, aunque sí se quejan de zonas que se quedan a oscuras de pronto. El Ayuntamiento le atribuye a los robos de cable de cobre. El año pasado tuvo que reponerlo en varias zonas de Torrero, Delicias, San Juan Bautista... **R. A.**